

» PRESSE NATIONALE

Politique ↻



PUTSCHS AU SAHEL, VISAS ET PRÉSENCE MILITAIRE FRANÇAISE : CE QUE MACRON ET OUATTARA SE SONT DIT

Le 21 novembre dernier, lors du chaleureux déjeuner en tête-à-tête entre Alassane Ouattara et Emmanuel Macron, les sujets sous-régionaux ont occupé une place importante des discussions. Le Président français a fait part de ses vives préoccupations à propos de la recrudescence des attaques terroristes au Niger. La dernière, survenue dans la nuit du 2 au 3 octobre, a causé la mort de 29 soldats, selon un bilan officiel. Si l'option militaire n'est plus privilégiée, un durcissement des sanctions économiques et financières imposées par la CEDEAO est à l'étude. Les deux Chefs d'État ont été unanimes sur les négociations avec la junte nigérienne. Alassane Ouattara a par ailleurs assuré que les prises de pouvoir par les militaires dans la région seront de nouveau à l'ordre du jour du prochain sommet de la CEDEAO.



ÉLECTIONS PARTIELLES DU 2 DÉCEMBRE 2023 : LA CAMPAGNE S'OUVRE, AUJOURD'HUI

Le samedi 2 décembre 2023, les collèges électoraux sont convoqués par la CEI, pour la reprise des élections des conseillers régionaux de la région du Guémon et des conseillers municipaux des communes de San-Pedro, Oumé, Tiassalé, Kouibly, Gohitafla, Ferkéssédougou, Koumbala, Dabakala et Sarhala. A cette occasion, le président de la CEI, Ibrahime Coulibaly-Kuibiart, a remis des spécimens de campagne aux différents candidats en lice. Des partis significatifs de la Côte d'Ivoire, dont le RHDP, le PDCI-RDA et le PPA-CI, vont encore s'affronter. Pour ce faire, la campagne électorale desdites élections débute à partir de ce vendredi 24 novembre 2023 à zéro heure, pour s'achever le jeudi 30 novembre 2023 à minuit.

Economie ↻



AUDIENCES DU CHEF DE L'ÉTAT : LE PDG DU GROUPE ENI ANNONCE L'ENTRÉE EN PRODUCTION DU GISEMENT "BALEINE"

Le Président de la République, Alassane Ouattara, a échangé, ce jeudi 23 novembre 2023, au Palais de la Présidence de la République, avec le président directeur général du consortium pétrolier et gazier italien ENI, M. Claudio Descalzi. Le Consortium ENI, qui est une société multinationale d'exploitation de pétrole et de gaz, est à l'origine de l'importante découverte, en septembre 2021, aux larges des côtes ivoiriennes à 70 km d'Abidjan, du gisement offshore de pétrole et de gaz, dénommé "Baleine", le plus grand champ pétrolier de notre pays. Au terme de l'audience, M. Descalzi a indiqué avoir informé le Chef de l'État de l'entrée en production de cet important gisement.

PRODUCTION PÉTROLIÈRE ET GAZIÈRE : BEUGRÉ MAMBÉ INAUGURE LE GISEMENT

Le Premier Ministre ivoirien, Robert Beugré Mambé, s'est rendu, hier, jeudi 23 novembre 2023, à Abidjan - Port-Bouët, pour lancer le démarrage officiel de la production du champ "Baleine", le plus grand gisement de pétrole jamais découvert dans le bassin sédimentaire ivoirien. Le Chef du Gouvernement s'est réjoui qu'à l'horizon 2027, ce gisement permettra d'atteindre une production d'environ 200 000 barils par jour. "La découverte de ce gisement et son entrée en production que nous célébrons aujourd'hui est le fruit du travail de nombreux acteurs nationaux et internationaux. Je voudrais relever et saluer la vision du Président Alassane Ouattara, qui a impulsé une accélération des efforts d'exploration du bassin sédimentaire ivoirien", a déclaré le Premier Ministre Beugré Mambé.



CONSEIL DES MINISTRES : LE GOUVERNEMENT ADOPTE DES LOIS CONTRE LE BLANCHIMENT D'ARGENT ET LE FINANCEMENT DU TERRORISME

Le Conseil des ministres, du jeudi 23 novembre, s'est déroulé de 11 heures à 13 heures au Palais de la Présidence au Plateau. Il était placé sous la présidence du Chef de l'État, SEM Alassane Ouattara, et articulé autour de 20 points. Ainsi, dans le cadre des mesures générales, le conseil a adopté une ordonnance de loi au titre du Ministère des Finances et du Budget, relativement à la lutte contre le blanchiment de capitaux, au financement du terrorisme et à la prolifération des armes de destruction massive, ainsi que le projet de loi de ratification y afférant.



ÉNERGIES RENOUVELABLES : 19,5 MILLIARDS DE FCFA DÉBLOQUÉS POUR ÉTENDRE LA CENTRALE SOLAIRE DE BOUNDIALI

Le projet d'extension de la centrale solaire de Boundiali est en bonne voie. En effet, le financement de ce projet stratégique est disponible. Il est issu du Contrat de prêt et d'exécution d'un montant de 30 millions d'euros (19 milliards 500 millions de F CFA), conclu, le 23 juillet 2023, entre la KfW et la République de Côte d'Ivoire, pour le financement de ladite centrale. "Le Conseil des ministres a ratifié un décret relatif au contrat de prêt et d'exécution d'un montant de 19,5 milliards FCFA pour le financement du projet d'extension de la centrale solaire de Boundiali, dans le cadre du système d'échange d'énergie électrique ouest-africaine", a déclaré le ministre Amadou Coulibaly, porte-parole du Gouvernement, à l'issue du Conseil des ministres tenu, le 23 novembre 2023, au Palais présidentiel d'Abidjan-Plateau.



INITIATIVE CACAO CÔTE D'IVOIRE-GHANA / ACCÈS DES NOUVEAUX MEMBRES : LES PAYS S'ACCORDENT SUR LES PRINCIPES ET LES PROCÉDURES

La 5e Réunion du Comité de pilotage de l'Initiative cacao Côte d'Ivoire-Ghana (ICIG) s'est tenue, ce jeudi 23 novembre 2023, à Abidjan. A cette occasion, le Conseil d'administration a approuvé les lignes directrices pour l'adhésion de nouveaux membres. "Nous sommes à notre troisième année d'existence et, comme d'autres pays ont exprimé leur intérêt à rejoindre l'Initiative, nous avons dû créer un cadre pour que cela se produise", a déclaré le secrétaire exécutif, Alex Assanvo. Le ministre d'État, ministre de l'Agriculture, du développement rural et des Productions vivrières, Kobénan Kouassi Adjoumani, a, pour sa part, salué l'Initiative pour le travail accompli.



TRANSITION NUMÉRIQUE : KALIL KONATÉ REÇOIT EN AUDIENCE L'AMBASSADEUR DES ÉTATS-UNIS JESSICA DAVIS BA

Renforcer la coopération entre la Côte d'Ivoire et les États-Unis dans le domaine de l'économie numérique. C'est la quintessence de l'audience que le ministre de la Transition numérique et de la Digitalisation, Kalil Konaté, a accordée à l'ambassadeur des États-Unis en Côte d'Ivoire, Son Excellence Madame Jessica Davis Ba, hier, jeudi 23 novembre 2023, au 23^e étage de l'Immeuble Postal à Abidjan-Plateau. Les

échanges entre la diplomate américaine et le membre du Gouvernement ivoirien ont, en effet, porté sur le renforcement de la coopération entre la Côte d'Ivoire et les États-Unis dans le domaine de l'économie numérique.

Société 

L'inter

STRUCTURES D'ENCADREMENT DES JEUNES : LE MINISTÈRE DE LA JEUNESSE VEUT INSUFFLER UNE NOUVELLE DYNAMIQUE

À l'initiative du Ministère de la Promotion de la jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique, les membres de la direction des institutions socioéducatives (DISE) étaient réunis en atelier à l'Institut national de la jeunesse et des sports (INJS) à Abidjan-Marcory, le mardi 21 novembre 2023. Cette rencontre avait pour objet de permettre l'adoption d'une nouvelle stratégie de gestion et d'animation des institutions socioéducatives de jeunesse à l'effet d'améliorer le cadre de vie, d'apprentissage et de formation des jeunes. Kabran Kouamé, conseiller technique au Ministère de la Promotion de la jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique, représentait le ministre Mamadou Touré.

» A L'INTERNATIONAL

Politique 

rfi

GUILLAME SORO "PEUT RENTRER", LA JUSTICE DÉCIDERA DE L'APPLICATION DES PEINES

L'ex-Premier Ministre ivoirien, Guillaume Soro, en exil depuis quatre ans, "peut rentrer" dans son pays, mais c'est la justice qui décidera de l'application de ses condamnations en Côte d'Ivoire, a déclaré, jeudi 23 novembre, le porte-parole du Gouvernement ivoirien. "Guillaume Soro peut rentrer quand il veut, effectivement, le pays est ouvert", a affirmé Amadou Coulibaly à l'issue d'un Conseil des ministres. Puis, d'ajouter que l'application des peines auxquelles il a été condamné sera "traitée par l'administration judiciaire de notre pays". "C'est elle qui décide" quand "elle exécute une décision qu'elle a elle-même librement prise".

Société 

rfi

COMMENT LA CÔTE D'IVOIRE RÉUSSIT À ENDIGUER LA MENACE JIHADISTE DANS LE NORD

À la frontière du Mali et du Burkina Faso, les craintes de progression des groupes jihadistes restent très fortes. Et le Nord du Bénin et du Togo en sont par exemple des victimes collatérales. Mais pour de nombreux observateurs, les efforts entrepris par les autorités ivoiriennes commencent à porter leurs fruits. Ce qui amène la Côte d'Ivoire à faire figure d'exception dans la zone. Dans son récent dossier sur le sujet, l'International Crisis Group souligne même que la Côte d'Ivoire n'a pas subi d'attaque majeure depuis le début de l'année 2022. Pour davantage compter sur la population, des projets de coopérations entre civils et militaires sont également mis en place. Tout comme un accompagnement économique des communautés. À hauteur de 33 milliards de FCFA entre 2022 et 2024, dont 10 milliards ont déjà été distribués, selon le Gouvernement.

» VU SUR LE NET



ÉLECTIONS PARTIELLES DU 2 DÉCEMBRE : LE SCRUTIN SE DÉROULERA DANS UN CLIMAT APAISÉ, RASSURE LE GOUVERNEMENT

Des élections locales partielles se dérouleront, le 2 septembre 2023, dans dix circonscriptions électorales. A cet effet, le Gouvernement ivoirien, à travers son porte-parole, Amadou Coulibaly, par ailleurs ministre de la Communication, a donné l'assurance que ces élections se tiendront dans un climat apaisé. Il s'exprimait à l'issue du Conseil des ministres tenu, ce jeudi 23 novembre 2022, au Palais présidentiel d'Abidjan-Plateau. "Le Gouvernement prendra toutes les précautions pour que ces élections soient des élections apaisées", a déclaré le ministre Amadou Coulibaly.



PROMOTION DE L'ENTREPRENEURIAT : LE MINISTRE SOULEYMANE DIARRASSOUBA PROCÈDE À L'OUVERTURE DE LA 9E ÉDITION DES JOURNÉES NATIONALES PROMOTIONNELLES DES PME

Le ministre du Commerce et de l'Industrie, Souleymane Diarrassouba, a, au nom du Premier Ministre, Robert Beugré Mambé, procédé à l'ouverture officielle de la 9e édition des Journées nationales Promotionnelles des PME (JNPPME), le jeudi 23 novembre 2023, à l'Ivoire Golf Club, dans la commune de Cocody. Cette édition est placée sous le thème : "La franchise comme modèle de développement des PME pour le commerce international". A cette occasion, Dr. Souleymane Diarrassouba a rappelé l'importance des Petites et moyennes entreprises dans le développement économique de la Côte d'Ivoire et a noté que les PME dominent le secteur privé ivoirien, avec plus de 90% des entreprises, et contribuent pour 20% au PIB et 12% de l'investissement national.



ÉCHANGES COMMERCIAUX : LA COTE D'IVOIRE MARQUE SON ADHÉSION AU PROGRAMME DES PONTS DE COMMERCE ARABO-AFRICAIN

Le porte-parole du Gouvernement, Amadou Coulibaly, a annoncé, à l'issue du Conseil des ministres, le 23 novembre 2023, à Abidjan, l'adhésion officielle de la République de Côte d'Ivoire au programme des ponts de commerce arabo-africain. "Le Conseil des ministres a adopté une communication relative à l'adhésion au programme des ponts de commerce arabo-africain initié par la société internationale islamique du financement du commerce. Créé en 2017, ce programme est une plateforme multilatérale", a souligné Amadou Coulibaly.



FINANCEMENT DU PROJET DE CONNECTIVITÉ INCLUSIVE ET INFRASTRUCTURES RURALES: LE GOUVERNEMENT MOBILISE 123 MILLIARDS FCFA

Le ministre de la Communication, porte-parole du Gouvernement, Amadou Coulibaly, a révélé que l'État ivoirien a mobilisé 123 milliards de FCFA pour le financement du projet de connectivité inclusive et d'infrastructures rurales. C'était au terme du Conseil des ministres, le 23 novembre 2023, à Abidjan. "Le Conseil des ministres a adopté un décret portant sur la ratification d'un accord de prêt d'un montant de 123 milliards FCFA, en vue du financement du projet de connectivité inclusive et d'infrastructures rurales", a indiqué Amadou Coulibaly.

DÉCÈS D'UNE FEMME À YOPOUGON ANANERAIE : LE MINISTÈRE DE LA SANTÉ

La Police sanitaire a procédé, mercredi 22 novembre 2023, à la fermeture de la Nouvelle clinique Saint Sauveur de Yopougon Ananeraie jusqu'à nouvel ordre. Les autorités sanitaires ont en effet donné l'ordre aux responsables de la clinique de transférer les malades hospitalisés vers un hôpital adapté pour leur prise en charge. La décision de fermeture a été prise suite à une enquête de terrain menée par la Police sanitaire pour éclaircir les circonstances du décès d'une femme dans la rue, alors que la clinique Saint Sauveur de Yopougon avait été alertée pour la prendre en charge suite à un malaise. La clinique Saint Sauveur, faut-il le noter, opérait dans l'illégalité, sans aucune autorisation du Ministère de la Santé, de l'Hygiène publique et de la CMU.

GOUV'TALK : LE MINISTRE MAMADOU TOURÉ FACE AUX INTERNAUTES, CE LUNDI 27 NOVEMBRE 2023

Le ministre de la Promotion de la jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique, Mamadou Touré, sera face aux internautes, le lundi 27 novembre 2023, à 15H00, en direct sur les pages officielles Facebook, Twitter, Youtube, LinkedIn et WhatsApp du Gouvernement, dans le cadre du "Gouv'Talk", rendez-vous d'échanges en ligne initié par le CICG. Pour son deuxième passage à cette tribune, le ministre Mamadou Touré reviendra sur la politique du Gouvernement concernant la jeunesse ivoirienne pour qui, le Gouvernement a mis en œuvre un Programme dénommé PJ-Gouv 2023-2025. (Source : CICG)

SÉCURITÉ ROUTIÈRE : 26 PERMIS DE CONDUIRE RETIRÉS À DES CHAUFFEURS INDÉLICATS

A deux mois de la Coupe d'Afrique des Nations (CAN 2023) organisée en Côte d'Ivoire, le Ministère des Transports affiche son engagement ferme à faire face aux comportements irresponsables sur les routes. Dans cet esprit, la commission spéciale technique de suspension et de retrait de permis de conduire a, le jeudi 23 novembre 2023, au 16e étage de la tour E, à la Direction générale des transports terrestres et de la circulation (DGTTC), retiré 26 permis de conduire à des conducteurs ayant commis des infractions graves. Les 26 permis ont été sanctionnés à une condamnation ferme allant de 01 mois à 10 ans selon le degré d'implication des détenteurs. 02 ont été condamnés avec un sursis allant de 01 mois à 06 mois.

ACCREDITATION DES MÉDIAS POUR LA CAN 2023 : PLUS QUE 24 HEURES AVANT LA FIN DU PROCESSUS

La 34e édition de la Coupe d'Afrique des Nations CAF TotalEnergies se déroulera à Abidjan, Korhogo, Bouake, Yamoussoukro et San Pedro, du 13 janvier au 11 février 2024. Il ne reste plus que 24 heures, à compter de ce jeudi 23 novembre 2023, avant la fin du processus d'accréditation des médias pour cette compétition majeure. "Dans la nuit du vendredi 24 novembre 2023, la fenêtre de demande d'accréditation des médias pour la Coupe d'Afrique des Nations CAF TotalEnergies Côte d'Ivoire 2023 sera définitivement fermée. Cette fermeture sera effective à minuit (heure du Caire)", rapporte un communiqué de la Direction de la communication de la Confédération africaine de football.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvci.official



@gouvci



@gouvci.official



gouvcivideo



gouvci



+225 07 87 36 36 36



@gouvciofficial



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



Centre d'Information et de
Communication Gouvernementale

UNE CÔTE D'IVOIRE
SOLIDAIRE

www.gouv.ci **101**



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale